

会場は中央会館メサを西側から見ると百名分、正九時開会には六十名、うち前山司会氏が起立したところは、あらかた会場は満員になつた様子。今までの出席數を完全に上廻り新訳録を作った。今までの新年会は拝賀式で神主を祝詞誠に物々しい儀式であった。会衆は只々ヨミ玉串を捧げ、祭壇には供物が上り立つ。一分間黙<sup>静</sup>をさせ、皇居<sup>御</sup>拝きやうせた。君が代を歌わせられ、二三度は教者勧誘を承<sup>うけ</sup>たこともある。人皇<sup>アヒム</sup>代の御肖像なるものも祭壇の後の壁にかけ、いやでもそれには禮をしなければならぬ。およそ時代を無視した儀式を强行して来たもので、それがいよいよ出席を遠慮する人もあつたのではなかろうかと言われたものだ。

これまでのやり方を改めて、さらりとし  
た新年会にしようではないかと中央区の  
役員達が決めたのだ相だが、ことし元日  
に行われた新年会は始ぬけのしたものが  
いた。歳末にビラでふれを廻したのもさ  
きのがあつた。古祓いもやらない。君が  
勿論勅語奉読もやらない。とにかく改革しよ  
うと氣をそそぎてはもたせたが、なにかと  
もたせたが、なにかと人集めの上策だつた。  
年賀の客が次々押しかけるのを喜ぶ人  
も多なかったが、せめて正月の二、三日  
は内にてもゆくり休養させたいと思ふ人  
も多かった。それが新年会の主旨となる  
べれば各戸訪問も答礼もいわなく済む  
家内も忙しそういふ。ところが新年会の主  
な務なが多かった。それでいよいよ模様  
を述べている。一堂に会して主席の挨拶され  
る。それから開幕されると、

## 中央区の新年会

ハーストス週報

第五六一號  
昭和卅六年  
一月五日  
發行

DIRETOR  
KOITI MORI  
REDATOR  
SHION ODA

RUA PRES  
VARGAS 188  
C. POSTAL 112  
RASTOS

C. P.  
ANUAL  
CR. \$  
250,00



17

お正月の食卓に  
なくてはな  
わか

WAKAMOT

## わが身もと

伯國總代理店

アラホウツ

強い磁力線

を根治する。マグネタイザーの電磁力線の波長は  
六千メートルで電気工学上の基準より  
遙かに高く、こんな長い波長をもつ  
治療器は世界中どこにもありません。  
○この超長波磁力線こそ人体に最も適  
し病気を駆逐し健康を増進する大効  
な波長なのであります。

○世界に誇るマグネタイザー

伯國總代理處

バヌース地方代理店

植木商店

ついでに、よその植民地の日本人社会で  
旧式も旧式、君が代に教育勅語をもう出  
さないとかさまくぬ所がまだ相当に多い  
らしい。それは笑いごとではない。日本  
の内地に於てさる紀元節を戦後十年以上  
つづけて未だ小学校々長が四国にあつた  
相談だ。櫻視学が注意しても、きくどころか  
堂々と所信をのべて中止しなかつたといふ。  
法律で以て発止された祝日だが、この  
式を行ふものは处罚する規定はないのだ。  
かう件の小学校長は平氣でやつてのけた。  
その行為はそれでよいとして、その信念  
がキソになつてゐる教育者は、生徒をどう  
うに導くかが問題としてのくるだろ  
う。  
との国家にも、との社会にも右と左があ  
る。またあつてさしつかえないものであ  
らうが、私は右でも左でも極端なりはき  
らいである。今時人を集めて会長が教育  
勅語をよまねば気がすまんようなのは頑  
固者である。そういう頑固者を私は好み  
といふのである。

私は一分間の黙禱を云々し、一  
代人皇  
儀に札を云々したが、皇室の御家族に敬  
意を欠いたことは一度もないし、日支事  
変や太平洋戦争などて軍人たちの靈に対する  
して氣の毒なと心<sup>感死した</sup>謝<sup>中常に感謝</sup>している。しか号令かけられて、そんな仕  
草をされることは好きではない。招魂祭<sup>と/or</sup>  
とか慰灵祭とか特別の催しでない限り、  
もう戦後十六年もたつて居るとすれば、や  
めてさしつかえあるまい。新年会だけは  
新年初顔合せの挨拶をするだけの会であ  
つてはいわけだ。  
必ずしも日本の真似をするにも及ぶま  
といふが、すでに久しく旧式の式典を廢した  
ときいて居るのに旧来の考え方のままで  
いつ這も「お祓」式一辺倒には余りにも  
センスがないと恩<sup>い</sup>いたが、今  
軍から一大改革を行<sup>な</sup>中央区役員諸氏に行<sup>な</sup>  
敬意を表<sup>し</sup>、本案を打ち出してよく断行<sup>な</sup>  
した区長の決断に感謝するものである。

上西区長も新年会にふさわしく大変簡潔で氣持がよかつた。いつもの日本酒をやめて冷ビールがメイドにならべてあり、肴もカジーの実やアゼイト、ナディキなものだつた。中央区は会計豊かなんだと云つていろ人もあつた。あれで、いくらでも飲ませるのなら来年かうは参会者またたく間に二百人になることうけあい。

しかし要領のよい司会氏は頃を見計らい、ではこれで開会と宣言したので思いいきのこして立ち上ったのは私一人ではなかつた、元旦早々唄も出なし、祝詞も出たし、いかにも吾々平民にふさわしい氣持のよい会合であつた。

賀正 本年もよろしく頼上申ります  
自動車 トラブル一坊のペッサ  
何でも揃っています

AUTO PECA BRASILIA

セニチオズマル商会

ツパン市 アベニーナモヨス 一〇二五  
電話 ツパン一五七〇

阿部五郎氏 申込んでいただけば  
連絡があります。

中央区の改革的新年会に出席し、たうふ  
くセルベージヤをよばれ喜びの余り、純元節  
まご持ち出されたのは些か脱線のきついが  
あるようだつた。今回中央区が新つた方法  
はきと他区の先達となるであろう。(赤音)

*Sapataria Bastos*

良 鞄 康 寶

早 川 鞄 店

BASTOS

ALFAIATARIA IMPERIAL

本年もぞく 御用命の程

バス・トス 丸山洋服店

私は在日四ヶ月の間に県下各地の公共団体主として公民館とか地方事務所へ昔の郡役所とか或は高等学校などで十ヶ所ばかり。 ブラジルの話へ私は自分の貪しい話に、かりそめにも講演などと云つて貰いたくなかった)をさせられた。私は出来ただけ自分の体験談から割り出して、 ブラジルの実情を語る事にした。模倣もない代り自信を以て話しができた。婦人の聽講者もあつて、話しあと大抵の場合座談会に移り、婦人等の質問の矢が手きびしくあつたりした。私はたゞたゞする場合もあつたが、四十主間彼の地に踏み止まつて孤軍奮闘した勇者だと自負する者にとつて恥じないだけの態度をとつたつもりである。それらを悉く処理して満足して貰う可く名答をえた。されど、 うな苦勞もありますかと反向されると程認識を深めさせたことも事実のようであつた。しかし私は骨身を削るよう

訪日紀行

明日の風が吹く

リノボリス 高橋鏗骨

Compre bem. Comprando na afamada  
**CASAS PERNAMBUCANAS**

を御利用下さい

よいタンモノをお安く手に入りますから、とても経済的です  
当店のタンモノは色がかわうす、品質保証、そして  
流行のトップを行く斬新な品ばかり……そして市価より  
安い……好条件をろいです



おいで下さ

新年の祝詞を申上げます

て行かればすぐ考えが變つて、何も好んで地球の裏側遙苦労をしに行かなともいう。クガ実情ではなかろうか。つまり戦後の日本人の心持ちが浮薄になつたといふ事になるらしい。身近かで感じた例五一つ。

長兄の嫁が二人の子供の母を分別するべき苦の三十才の女の場合。その夫つまり私の甥が妻の実家へ養蚕の手伝いに行つて十日間ばかり忙いで帰つて来た。まもなく義兄が義理固い男で御礼に三千円へ賃貸一千五百フンゼーロ持つてきた。それと相前後して私の妻が其の日も当座の野菜代にせもといつて二千円手渡した。夫から渡された三千円と合計五千円が同時に手に入れたわけだ。五千円と云えればラジルの金にじても二千五百フンゼーロだ。にこよんとしてそなたやすく儲かるお金ではなれど私の甥は貪農で、向には日給仕事を即ちにこよんとして仕事に出るのだが、当時は普通のにこよんよりはとうう考え方で石工が只今すばらしく好景気ない。人の石工を頼つて弟子入りをした。最近は仕事も可成り出来るところから一日給三百円宛支給される様になつてゐる。五千円を稼ぎ出すには半月以上汗水流して働かねばならぬ。丈の苦勞を毎日

希当をもたせて送り出す妻には分り切つて  
いふ筈だ。それにも拘わらず彼女はそ  
の五千円を三日ばかりの間にのこす  
い集してしまった。自分の着物、子供の  
ものなど、そしてケロリとしているのに  
は驚いた。それより尚驚かされたのは支  
たる私の甥が平然としている姿であった。  
僕約とか貯蓄とかいう言葉は辞書から  
抹殺されたかの感すうある。だから彼ら  
にアラシルの仇き甲斐のある事など朝晩  
の食事の度びに分る様に話しても、その時  
は「いいねえ」とはいうが移住してみた  
いとは言わない。たく云つたとしても  
実行に移そうとはしないだろう。  
ここでも救われないという感じを深刻  
に味わされるのであつた。自分達が五ヶ年  
の間終始寝ることなく海外移住をして  
最後に実行したとは程遠い感じがした。  
四十年目に故郷を訪れて、その者と経済  
上少しもよくなつて居ない農村の状態を  
見て悲哀を感じたのはただだろうか。

賀正

三  
八

卷之三

新年の祝詞を申上ひます

プロヴィミを使用する方が断然ふえました  
産卵の実績が八〇%以上を示すからです  
まず飼料を御研究下さい

○ ます 飼料を御研究下さい

○ プロウイ、そのものが優秀な飼料なのです  
○ これに指定の又カとキレイラを混せて用います

ヒント用 中離用 成鶏用 等々  
No.1 から No.8 まで成長に

○ 確実な養鶏法 プロヴィミニ カウ

バストス出身の湯原有米吉氏が伺ひますから、説明御聽取下さい

Industria e Comercio

AV. LIBERDADE 65  
C. P 2176  
São Paulo



# PROVIMENTO DO BRASIL

バストスのよいところ  
わるいところ

賀正  
一九六一年元旦

カトム。それに冷麿拿まで備えた文化生活には驚きました。この辺の山じや、まだまだ暗いランプ暑しだ。石の上にも三年といふがやはり人間は落ちついて頑張うなければならぬね。それに養鶏養蚕、兩匹メロンと農業技術面でも他地方と比べて随分進歩してゐる。瘠地なるが故に、そろそろしためだと云ひました。が、笑地に見たり聞いたりして驚きましたよ。科学的な方法には门外漢の私も敬服しましたわ。お蔭で私もバストス出身で鼻高々ですわ。トラックや自働車は、どんな農家にも持つてゐる。僕もバストスを出るんじやなかつたと後悔しています。

朝から晩までヒンが飲みの相手をして暮すのも飽きました。食うには困りませんが、自働車なんか破しくても買うのはまだ遠い将来のことです。バストスは

# BAZAR PONBO



新年あめでとう  
ございます

一九六一年元旦

ハサウエボンホ

等  
卷  
外

アデマル ハリス  
バス・トス 街

Bar e Restaurante  
"SAUDE"

SAUDE

八  
八  
八

あけましておめでとう  
ござります



## 完全な農業政策の確立のぞむ

憂 国 生

おしらせ  
生徒募集

二月一日より開校

インテルナショナル  
コルティコスツーラ

校主 豊田百子

INTER-NACIONAL  
Corte e Costura

場所 ステレオマシャードコレイロ待  
バストス南米本願寺よ北へ次の  
ルア・角から二けん目

初心者より丁寧に指導いたします

蓮 瓣 新 年

一九六一年元旦

山 中 三 郎

カスカツタ区

すでに州議会では新農地改革と新農業政策が討議され、これがこの広い国で一州だけの農業政策だけでは好結果は望まれまい。全国的総合的な計画なくして現下の経済危機を救う事はできないう。國家経済の安定は農業生産の如何によつて決定される。農業生産こそ国家経済の根本的中心をなす重要なものであつて、現在の物価高騰不況の原因はこの根本の重要な農業政策と誤った結果である。国土の広い当国では農業政策の改革によって米ソを凌ぐ世界の食糧庫となるのも決して夢ではない。腐ったパン粉を外国から輸入しなければならないことは農業国と自負する当国の耻である。薯やトマト等その他一般農産物が出来すぎて捨てなければならぬといふ事は結局政府が農業に対して関心のうすきを示すものであり、眞に国家民衆の生活を考慮する政治家が農業政策は農村及國家経済を破壊に導くものである。



Tempo de Alta Qualidade

# SUPERAGI

Glutamato de Monosodio 99.9%  
REG. S. P. R. P. № 25338  
Peso líquido 100GS.

登売元

遠

藤

兄 弟 商 会

サンパウロ市コンデドヒニヤール街九八



兵隊の食事に化学調味料  
今はなかつたろうが、  
スープ味をバスタシテ  
ふりかけて悦に入っている。

評

なりひびく起床ラッパと若き日の  
わが初夢を擇る雨の音 平屋の舍人  
(スープ味の巻)

舍人は若い浪兵隊にいつて毎朝起床ラッパで起された人だ、初夢に見たのは一富士、二鷹、三茄子でなくて、若い浪のラッパだった。は、として目が醒めたう雨の音がはづしかつた、といふことらしいが、いささか表現にムリがあるようだ。

いろは近代歌集

(スープ味の巻)

な

なりひびく起床ラッパと若き日の  
わが初夢を擇る雨の音 平屋の舍人

(スープ味の巻)

会

御

礼

第十五回支部対抗弁論大会に左記の方々より多大の御援助を頂きました。深く感謝いたします。

バス・トス・聯合青年団

金一千五百ヶロス也

バス・トス・日伯文化協会

金一千ヶロス也

バス・トス・婦人会

金八百五十ヶロス也

金六百五十五ヶロス也

金五百五十九ヶロス也

金五百五十九ヶロス也

金五百五十九ヶロス也

金四百五十ヶロス也

金三百五十ヶロス也

金三百五十ヶロス也

金二百ヶロス也

メダリヤ 次山

日語・部第三位賞

重道商店

オジ・リヨ

佐木謙

上小阿崎友

西田春

田中忠

市会

岩田文化協会

金良会長

長一郎

雄馬店

一郎

丸雄店

六郎

支那店

山

第15回支部対抗弁論大会

会計報告

様

様

様

様

様

様

様

六ページより  
政府の公定価は出でいるが政府が直接  
買い取りない限り、かくて魚きが如きもので  
ある。農業者がありゆる作者を安心して  
作れるような農産物の価格の安定が必要  
である。保存貯穀に耐えるように加工すれば  
にサイロや倉庫の建設が進められていく  
が、それだけでは満足な解決は得られない  
であろう。政府は更に一步を進めて小規  
模な農産加工場を各地に建設することと  
ある。それによつて農産物の商品性を高  
め、保存貯穀に耐えるよう加工すれば  
自ら価格の安定を助けるであろう。  
B 農業技術の指導と機械化等による増産は決して大敵しい問題で  
農業技術の指導と機械化等による改良によつてなされたもので、アラジル  
はうしい結果が得られるだろう。品種の  
改良、栽培技術の指導、適地適作と機械化等による改良は、原発農業、天候、土壤等の  
はなない。原始農業、天候、土壤等の百様は  
はなない。一日も早く終止符を打つべきである。  
百姓は

島本 藤吉様 晩の星会合計  
アントニア・キミコ、サトウさん  
お知らせ S. J. O. (差玉人) から手紙  
が送ります (週報社)

金一千ヶロス也  
故御老母えい様七七恩御供養の功  
火災跡につけを致しました恩恵にも  
ようぬ大金を御寄附下さいました。  
謹んで拝受致します

十二月廿八日  
一月三日

金十コント也  
去る十二月十六日 団員労力奉仕とて  
火災跡につけを致しました恩恵にも  
ようぬ大金を御寄附下さいました。  
謹んで拝受致します

アントニア・キミコ、サトウさん  
お知らせ S. J. O. (差玉人) から手紙  
が送ります (週報社)

金一千ヶロス也  
アントニア・キミコ、サトウさん  
お知らせ S. J. O. (差玉人) から手紙  
が送ります (週報社)

御

礼

旧年貴組合より託されましたナタール  
のプレゼンテは貴意に従い、申内在住  
の貪しき子供達百二十名にまちがいなく  
お渡し致しました。皆々喜々として  
心から感謝して居りました。会員の皆  
様にこの旨お伝え致しまして御礼の辞  
といたします。

イグレージアサンフランシスコシティエル  
(イタリアバス)  
主任司祭 (ムカヒー)  
バストス商工組合一同様

金十五コント也

右は旧暦十二月十二及十三兩日中央区各組より出役、火災跡の取付の御手伝を致しました  
處、前記の様な御寄附を頂き、反つて恐縮致しました。折角の御芳志ですから  
ありがたく頂戴いたしました。

プラタク製糸株式会社  
バストス工場様

中央区会計

御

礼

（附記）現在州政府が行つてゐる農業政策

(附記) 現在州政府が行つてゐる農業政策  
次の通りである。

五文所の種苗園

⑥ 農業機械指導はジョン・ジャイ教習所

農業機械指導はジュンジャイ教習所  
nas de Contando

29 Legacia Regional  
308 Casa de la cultura  
8 Armazem 能力三万五千

エスター・ド紙 10.40

御  
礼

金一千クルセーロス也  
ナタールのフレゼンテ費として子供の  
会へ下さいました、ありがとうございました  
ました

聖母婦人會樣

御挨拶

予ねて計画いたして居りましたよう  
に私共一家首都プラジリアに移転す  
ることになりました。はじめてカスカッタ区に入植致しま  
してより三十一年になります。長い  
間皆様の御厚意により恙なく過し得  
ましたことを深謝いたします。長い  
約五年前中央区に移り、パナマリ亞ロ  
イヤルを経営し今日まで、皆様か  
ら毎日御用命を頂きましたを厚く御  
礼申上げます。

此の度息子達の希望によりプラジリ  
アの衛星都市・ビラヌガチンガに  
転住することになりましたが、これ  
まで同様将来とも御交際下さるよ  
う御願い申上げます

出立に際し御餞別など賜わり御芳志  
恭く有難く御礼申上げます。尚プラ  
ジリア御見学の節はぜひ御立寄り下

一九六一年一月三日  
青 山  
數 仁 仁 爭  
男 士 文

「（紙面の都合で） 今日は、二三で  
私はその時固い決心をしたのです。  
というと向うをおひて泣いていました。

作者にご連絡、原稿早くおこして下さい

# 弟の歩いた道

卷之三

# 比類なき難病特効根本治療

難病療法の研究と普及の功績に依り、世界的鍼灸の大家として認められ、ドイツのシュニット博士、フランスのデュボン博士を始め印度、中國諸国の大博士と並び邦人唯一、世界的鍼灸名譽教授

厚生省認定日本鍼灸最高学府

山道大学東洋鍼灸専門学校名譽教授

宮内省典薬頭式部御白川法眼公秘法相傳

国際免許  
サンパウロ  
**磁谷鍼灸總本院**  
院長  
磁谷龍学

出張場所 バス・トス市 檜旅館内  
期間 本年三月一日より十日迄

主 治 症

神經痛、リウマチス、脳神經病、頭痛、めまい、肩こり  
腰の痛、五十肩、せんそく、蓄膿、胃腸、心、肝腎  
膀胱病、婦人病、脊髓病、バセドウ氏病、ヨーヨー、てんかん  
眼病、耳病、性病、小兒諸病、其他藥や電気治療で治らぬ慢性諸病

力 ジ パ ト ニ ャ  
アシスデンシアル

在聖市バス・トス学生会

バス・トス出身の学生たちによつて組織されたG E C E B Sは、おかげさまで九二年目を迎えました。又親たちよりはなれくて勉学にいそしむ若人たちにとってはなんらぬものになつて来ました。G E C E B Sの最初の方針としては特に後輩や友達に良い学校の便宜をかりそして遠くから来て色々つらいやなれど楽しく、やりやすくそして希望にみちたものにすることができた。しかしこの方面の仕事は色々の困難人にあつて今まで十分にナレていませんでした。しかしG E C E B Sのアシスタントは、もうバス・トスだけと云う感じをあえましたが、今度いよいよこのアシスタンションシアと云うことの重大さを感じます。当G E C E B Sは会員の中に大学、高校、中学校、その他いろいろな学校に勉強するものがおり、出来る限りべんきをはかってあがれると思ひますので、つき

ましてはバス・トスよりサンパウロへ勉強に出たいく思はどりかこの力ジ・パ・ニ・アシスデンシアルを利用するようにして下さい。  
父兄の方たちも安心して子弟を遠くまでも勉強にさせようできるだけ役に立ちたいと思います。  
なお、当ジ・パ・ニ・ヤを利用したい方でイ・ジ・エ・ビ・ス・キ・ヨ・ウ・シ・イ・部までもお手紙で連絡して下さい。  
一九六一年一月三日  
デバルタメント・アシスデンシアル  
Rua Americo Brasiliense 419  
高島一恵

市会の新ルガール

バス・トス市会では本年度より左の通り

序がかかるた  
議長 小林平行 副議長 佐々木和一  
第一書記 桥原雅春  
第二書記 信太吉  
島の諸氏

商P.S.P 最高点で市議になつたアウヌスト・コ  
メスティオリ・ペラ・氏は、一身上の都合で議員を辞任した由

死亡通知並に会葬御礼

夫、清人儀脳溢血のため十二月廿一日午前一時半急逝致し  
 同日午後五時半自宅出棺バス墓地に埋葬仕りました。  
 此儀辱知各位へ謹告致し生前の御厚誼を深謝いたします。  
 さて葬儀に当たりましては遠路荒天にも拘わらず御会葬下  
 さいませてその上出棺時間を延引し折柄の大雨により皆様  
 御掛け致しました御迷惑はご通りではござります。且つ御禮申  
 申上けます。

一九六一年一月二日

バスタス中央区第四組  
裏主

次長妻男女女女女女

宮西松鈴鈴鈴腸  
村村原木木木山

鈴木

桐一鈴一朝直鎌春鎮浅わ俊千百駿幸香教マ

か鶴合津ツ

支支子司子子策江雄治乃支子子史江江令ノ

親戚代表

プラタク製糸会社  
伊藤哉縫女学校  
バースニセクラブ  
バース静岡縣人会  
中央第四組御一回  
パナロランジヤ  
バストス御在住各位  
様様様様様様